

Eröffnung neues Innovations- und Produktionszentrum in Biel/Bienne

13. September 2019

Es gilt das gesprochene Wort.

Rede von Christoph Ammann, Regierungspräsident und Volkswirtschaftsdirektor des Kantons Bern

Sehr geehrte Damen und Herren

Mesdames et Messieurs

Ladies and Gentlemen

Am 8. März 2017 haben wir an diesem Standort den Spatenstich für den Neubau von Georg Fischer gefeiert.

919 Tage oder zwei Jahre sechs Monate und fünf Tage später dürfen wir bereits die Eröffnung dieses Neubaus feiern.

Das ist eine enorme Leistung! Dem Management von Georg Fischer und vor allem auch den am Bau beteiligten Firmen mit ihren Angestellten gebührt grosser Respekt.

Die rasche Realisierung ermöglicht es Georg Fischer, das neue Gebäude pünktlich in Betrieb zu nehmen und von den Vorteilen des Neubaus und den neuen Anlagen möglichst rasch zu profitieren.

Der Neubau der Georg Fischer AG ist ein weiterer wichtiger Meilenstein für den Kanton Bern, die Region und die Stadt Biel. Zurzeit geht es Schlag auf Schlag. Erst vor zwei Wochen nahm die Grossbank UBS ein neues Zentrum in Biel in Betrieb. Heute feiern wir die Eröffnung des Neubaus von Georg Fischer.

Der Kanton Bern und der Industriestandort Biel—das dürfen wir selbstbewusst sagen—bieten für Hightech-Firmen sehr viel:

- die Nähe zu anderen Hightechfirmen,
- die bestehende Mitarbeiter- und Kundenbasis,
- mit der Berner Fachhochschule und dem Switzerland Innovation Park die Nähe zur Forschungs- und Ausbildungsbasis
- und eine optimale Erschliessung mit dem öffentlichen Verkehr und auf der Strasse

Dazu gehört aber auch eine gute und langfristige Planung für die Entwicklung eines Standorts, wie hier das Bözingenfeld. Die Stadt Biel hat hier sehr gute Arbeit geleistet und wesentlich dazu beigetragen, dass Biel heute ein sehr gefragter Standort ist. Ich bin überzeugt, dass auch die breite Bevölkerung von dieser gesteigerten Standortattraktivität profitieren wird.

Für unseren Wirtschaftsstandort und für die hiesige Maschinen- und Präzisionsindustrie ist die stark ausgebaute Präsenz von Georg Fischer ein äusserst positives Signal.

Ich erwarte, dass es durch solche Investitionen und Neuansiedlungen zu weiteren Übertragungseffekten, so genannten Spill-over-Effekten kommen wird. Dies nicht zuletzt, weil in Biel derzeit viel in Forschung und Entwicklung investiert wird. Derzeit werden die Neubauten für den Switzerland Innovation Park und die Berner Fachhochschule gebaut.

Georg Fischer ist ein Partner «der ersten Stunde» beim Aufbau des Switzerland Innovation Park hier in Biel. Der Switzerland Innovation Park ist für die Maschinen- und Präzisionsindustrie ein grosser Gewinn—den möglichen Kooperationen sind kaum Grenzen gesetzt. Ich hoffe, dass die Forschungs- und Entwicklungsabteilung von Georg Fischer, die ebenfalls hier im Neubau untergebracht wird, zusammen mit dem Switzerland Innovation Park die neuen Möglichkeiten erfolgreich nutzen wird.

Ich wünsche der ganzen Belegschaft und dem Management von Georg Fischer bei der Inbetriebnahme des neuen Gebäudes und der neuen Anlagen viel Erfolg und viel Freude.

Ich wünsche den Mitarbeitenden von Georg Fischer viel Erfolg mit der neuen Infrastruktur. Ich bin mir sicher, dass sich die getätigten Investitionen von insgesamt 100 Millionen Schweizer Franken auszahlen werden. Es freut mich, dass die rund 450 Mitarbeitenden, die bis 2020 hier tätig sein werden, über eine hochmoderne Infrastruktur verfügen werden. Georg Fischer ist gut gerüstet für die Zukunft. Ich wünsche Georg Fischer alles Gute.

Christoph Ammann
Regierungspräsident und Volkswirtschaftsdirektor des Kantons Bern